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Дорогие земляки! Поздравляем 
вас с Днём Люберецкого района 
и города Люберцы!

386 лет исполнилось с перво-
го упоминания о Люберцах и 
поселках района в писцовых 
книгах 1623-24 гг. Несмотря на 
почтенный возраст, наш край 
хорошеет год от года. Нас объ-
единяет Люберецкий район, нас 
объединяет история и земля, на 
которой мы живем.
Люберецкий район – особый. 

С одной стороны, мы как ближ-
нее Подмосковье вынуждены 
тянуться за столицей, а с дру-
гой – есть особая прелесть жить 
в нашем районе, окруженном 
лесами и водоемами. 
Нам есть чем гордиться. Только

что закончившийся Международ-
ный авиасалон «МАКС-2009» 
показал, что нет в мире мощнее 
вертолетов «Камова» и «Миля», 
нет лучше космических скафан-
дров и катапульт, произведен-
ных в НПО «Звезда». С любе-
рецкой землей связаны истори-
ческие имена Дмитрия Донского, 
Михаила Кутузова, Федора 
Шаляпина, Сергея Есенина, 
Юрия Гагарина.
Люберецкий район является 

одним из ведущих в Московской 
области. Сегодня мы говорим 
спасибо старшему поколению, 
нашим прославленным ветера-
нам, которые создавали матери-
альную и духовную мощь района. 
Мы уверены, что молодое поколе-
ние продолжит дело укрепления и 
созидания Люберецкого края! 
Несмотря на кризис, органы 

власти, творческие коллективы 
подготовили для люберчан этот 
праздник. Программа его разно-
образна, составлена для взрос-
лых, детей и молодежи. 
Уверены: улыбки на ваших 

лицах будут светиться весь 
день. Вас ждут встречи с дру-
зьями, любимыми артистами и 
в заключение праздника - салют 
в ночном небе. Желаем всем 
отличного настроения и хороше-
го отдыха! 

Администрация 
Люберецкого района,

Совет депутатов 
Люберецкого района 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

В ЕДИНСТВЕ – НАША СИЛА!

12 СЕНТЯБРЯ –
ДЕНЬ ЛЮБЕРЕЦКОГО РАЙОНА

И ГОРОДА ЛЮБЕРЦЫ.
ПРАЗДНИК – ДЛЯ ВСЕХ!

11 ОКТЯБРЯ 11 ОКТЯБРЯ –– ВЫБОРЫ ГЛАВЫ И ДЕПУТАТОВ  ВЫБОРЫ ГЛАВЫ И ДЕПУТАТОВ гг. ЛЮБЕРЦЫ. ЛЮБЕРЦЫ
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ОБРАЗОВАНИЕ СЛОВО К ЛЮБЕРЧАНАМ

Городу приходится экономить на 
самых насущных потребностях. 
Большую часть финансовой 

нагрузки Люберец сегодня берут на 
себя бюджеты Люберецкого района 
и Московской области. Так, имен-
но район взял на себя основные 
расходы по обслуживанию техни-
ческой и инженерной инфраструк-
туры города. Все предприятия 
жилищно-коммунального комплек-
са: ЛГЖТ, Люберецкий водоканал, 
Люберецкие теплосеть и электро-
сеть являются районными. Все 
школы, детские садики, больницы, 
большинство учреждений культу-
ры и спорта также финансируются 
из районного бюджета. 
Еще проблема – сложные отноше-

ния города и района. Противоречия 
заложены в той модели управления, 
которая сейчас существует. В городе 
в одном здании действуют две адми-
нистрации: районная и городская. Но 
согласия между «этажами» власти 
нет, а это тормозит принятие реше-
ний, доставляет много неудобств 
жителям. 
Чтобы выйти из этого тупи-

ка, предлагается после окончания 
полномочий главы и Совета депу-
татов района органы районной 
власти формировать по-новому. В 
районный Совет делегировать 
(направить) глав г. Люберцы, г.п. 
Томилино, Малаховка, Красково, 
Октябрьский и представителей их 
депутатских корпусов. Глава райо-
на – председатель Совета будет 
избираться на заседании Совета 
из состава делегированных чле-
нов Совета.
Вот почему предстоящие 11 октя-

бря выборы главы города Люберцы 

и депутатов городского Совета 
имеют такое важное значение для 
люберчан. Выбрав нового главу 
города, жители своей волей 
поставят точку в этих бесконеч-
ных спорах.
В чем преимущества новой 

модели управления районом?
– Главы городских поселений 

равноправно будут участвовать в 
решении важных вопросов форми-
рования районного бюджета, при-
нятия целевых программ и контро-
ля над использованием бюджетных 
средств. 

– Этот же Совет будет назначать 
на конкурсной основе «управляюще-
го» районом – руководителя админи-
страции, который подотчетен Совету, 
а фактически главам городских посе-
лений.

– Кроме того, будет ликвиди-
ровано дублирование ряда функ-
ций администраций района и 
города.

– Путем подписания соглаше-
ний между районом и городскими 
поселениями будут урегулированы 
вопросы: землепользования, градо-
строительства, торговли, установле-
ния средневзвешенных тарифов на 
услуги ЖКХ для населения всего 
района.
Это сильный аргумент в пользу 

сохранения единства и целостно-
сти нашего Люберецкого района. 
Так поступили уже в ряде районов 
Московской области. А некоторые 
регионы России целиком работают 
по новой схеме, предусмотренной 
ФЗ № 131. 
И теперь многое в реализации этой 

модели зависит от жителей города 
Люберцы, от результатов выборов 

11 октября. Слово за вами, дорогие 
горожане!

Эмма БОРИСОВА

Иван АВРАМЕНКО,
заместитель председателя Совета
ветеранов района, житель г. Лю-
берцы:

– Старшее поко-
ление помнит, какой
у нас был передо-
вой район, как гре-
мел на всю область. 
Согласен, сейчас мы
переживаем не луч-
шие времена. Но ход
истории не остано-
вить. Ветераны готовятся к встре-
че 65-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, и никог-
да они не проголосуют за развал 
Люберецкого района, за распад на 
отдельные «княжества». Совет вете-
ранов района не делится на «ваших» 
и «наших» ветеранов. 
Не время заниматься популиз-

мом, время работать. В последнее 
время в городе происходят измене-
ния, мы это видим. Но это «космети-
ка», украшения. Мы ждем от власти 
решения таких серьезных проблем, 
как асфальтирование люберецких 
дворов, строительство бассейна 
(наверно, Люберцы – единственный 
город в ближнем Подмосковье, где 
не решена эта проблема), жилья для 
молодых семей.
Сергей ЛУКЬЯНОВ,

председатель Совета директоров
текстильного объединения «Моно-
лит», член Союза промышленников 
и предпринимателей района:

– Союз промыш-
ленников и пред-
принимателей рай-
она на своем засе-
дании практически 
в полном составе 
(из 20 членов при-
сутствовало 17) об-
судил новую модель

построения власти в районе. Решение 

это продиктовано во многом тем, 
что есть определенные проблемы 
в выстраивании отношений между 
районом и городскими поселениями, 
в частности, с городом Люберцы. В 
такой обстановке непонимания рабо-
тать нельзя. Это ослабляет район. 
Нужна команда единомышленни-
ков. Люберецкий район – это одна 
территория, одни люди на ней живут, 
одним воздухом дышат, одна у нас 
история. И негоже делить все по 
принципу: это мое, а это – ваше!
Олег ИВАНОВ,

исполнительный директор Совета
муниципальных образований Мос-
ковской области, член Обществен-
ной палаты области:

– Поддерживаю 
идею сохранения и
укрепления Люберец-
кого района. Когда 
началась реформа 
местного самоуправ-
ления, в 2004 году, 
Химки, Балашиха, 
Домодедово вышли 

с инициативой и были преобразо-
ваны в городские округа. Мытищи 
и Люберцы тогда отказались. Сам 
нынешний глава города, а тогда пер-
вый заместитель главы района В.А. 
Михайлов ездил в Министерство по 
делам территориальных образова-
ний по этому вопросу. Какие тогда 
были причины – не знаю. Хотя ваш 
район – компактный по территории, 
очень бы подходил для создания 
городского округа в составе города и 
всех поселков. Но время упущено. 
Теперь найден другой выход. Он 

не нов. На такую модель форми-
рования власти в муниципальном 
районе уже перешли Воскресенск, 
Клин, Коломна, Пушкино. На пути 
к ней находятся Красногорск, 
Волоколамск, Сергиев Посад и дру-
гие районы Подмосковья. Она помо-
жет снять противоречия, а главное –
позволит успешно развиваться горо-
ду Люберцы и району в интересах 
жителей.

№ 77 сообщением: ст. Люберцы – 
пос. Красково;
№ 67 сообщением: ст. Томилино – 

пос. Октябрьский;
№ 74 сообщением: пос. Октя-

брьский – пос. Малаховка (юг);
№ 884 сообщением: пос. Октябрьс-

кий – м. «Кузьминки» (г. Москва);
№ 10 сообщением: автошкола – 

ул. Л. Толстого.
№ 414 сообщением: пос. Мала-

ховка (Парковая роща) – м. «Выхино» 
(г. Москва);

№ 35 сообщением: ст. Люберцы – 
д. Торбеево;
№ 39 сообщением: ст. Томилино – 

ст. Малаховка (юг);
№ 5-к сообщением: ст. Люберцы – 

ул. Космонавтов – ст. Панки;
№ 501 сообщением: г. Люберцы 

(магазин «Турист») – м. «Выхино» 
(г. Москва).

Парк подвижного состава транспорт-
ных предприятий обновился на 80%, 
а в автоколонне № 1787 «Мостранс-

авто» – на 90%. Установлено 46 авто-
павильонов.

Галина ПОДПЛЁТА, жительница 
посёлка Октябрьский:

– Раньше для того,
чтобы доехать до 
соседних поселков
Томилино и Малаховка,
жителям Октябрьского 
приходилось делать 
пересадку – пользо-
ваться двумя вида-

ми транспорта. Понятно, что это 
лишнее время и деньги. Теперь, 
с введением новых маршрутов 
№ 67 (Томилино – Октябрьский) или 
№ 74 (Октябрьский – Малаховка), 
мы можем быстро добраться до 
нужного места «по прямой». Тем 
более что в Томилине находится 
паспортный стол (Томилинское 
ГОМ УВД Люберецкого района), 
которым пользуются жители наше-
го поселка. А долгожданный марш-
рут № 884 (Октябрьский – метро 
«Кузьминки») позволяет жителям 
новых микрорайонов быстро доби-
раться до места учебы или работы 
в Москве.

ЛЮБЕРЕЦКИЙ РАЙОН – ЖИТЕЛЯМ ГОРОДА ЛЮБЕРЦЫ И ПОСЁЛКОВ

ВЫХОД ИЗ ТУПИКА НАЙДЕН

ОТКРЫТЫ НОВЫЕ МАРШРУТЫ

В последние годы г. Люберцы столкнулся с серьезными 
проблемами. Заводы в городе сокращают производство, 
новых рабочих мест создается мало, многие люберчане рабо-
тают в Москве, значит, и налоги остаются там же. Поэтому 
происходит сокращение налоговых поступлений в бюджет 
города. Сказываются и последствия кризиса.

РОДНОЙ РАЙОН –

Более трид-
цати лет назад, 
в 1977 году, в 
школе № 20 на 
улице Южная 
впервые про-
звенел звонок. 
С 1983 года ди-
ректор здесь –

Нина Кирилловна Мочалова, 
сегодня – почётный гражданин 
Люберецкого района и города 
Люберцы, отличник народного 
просвещения, заслуженный учи-
тель Российской Федерации.
Этого же звания удостоены и 

ее коллеги Т.Г. Мареева и Т.В. 
Медведева.
Здесь стало правилом учас-

твовать в выставке «Инфор-
мационные технологии», прово-
дить конкурсы-фестивали «Учи-
тель года гимназии № 20», девиз 
которого «Новой школе необ-
ходим учитель новой форма-
ции». Победителями стали М.В. 
Козлова и О.А. Клочкова, лауре-
атами признаны Н.Г. Лебедева, 
Е.А. Ахмельдинова. 
Дополнительную энергию и

стимулы к профессиональному
и творческому росту получили
педагоги, участвующие в нацио-
нальном проекте «Образова-
ние». В числе других педагогов 
Люберецкого района победите-
лем проекта признана Татьяна 
Геннадьевна Мареева.

– Ощутили ли вы в новом учеб-
ном году финансовые трудности, 
ведь ваше учреждение – муници-
пальное и вы полностью зависи-
те от наполняемости бюджета? –
задали мы вопрос директору 
гимназии Н.К. Мочаловой.

– Считаю, слово «кризис» 
может оправдать только тех, кто 
не хочет работать, – ответила 
Нина Кирилловна. – Несмотря 
ни на что, зарплату не срезали, 
надбавки не отменили. Здание 
к новому учебному году готово 
полностью. На все наши просьбы 
районная администрация откли-
калась сверхоперативно, касает-
ся ли это благоустройства при-
школьной территории, ремонта 
сантехники или других вопросов. 
Вот если бы еще мэр города осво-
бодил нас от уплаты земельного 
налога! Не освободил. А ведь 
эти деньги пошли бы на пользу 
детей. Обидно такое отношение 
со стороны властей города.
Новый учебный год встреча-

ем не только во всеоружии, но 
и с радостью: у нас и в этом 
учебном году – три полноценных 
первых класса! И детям созда-
ны все условия для отличной 
учебы.

Татьяна КАБАНОВА 

НОВОЙ ШКОЛЕ – 
УЧИТЕЛЬ НОВОЙ 
ФОРМАЦИИ

Ф
О
ТО

ХР
О
НИ

КА Новая котельная в Томилине Новый переход в Малаховке Школа № 11В центре города
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ГОВОРИТ ГЛАВА ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

2007 год стал в этом отношении 
годом счастливых преобразований. 
Благодаря активной, настойчивой 
позиции по данному вопросу пер-
вого заместителя главы админи-
страции Люберецкого района И.Г. 
Назарьевой было открыто финан-
сирование работ по капитальному 
ремонту помещений отделения 
восстановительного лечения. 

– Диву даешься, сколько уда-
лось сделать за считанные меся-
цы во многом благодаря посто-
янному контролю за ходом работ 
со стороны районной администра-
ции, искреннему желанию руко-
водства района сделать всё воз-
можное для укрепления здоровья 
страдающих различными заболе-
ваниями малышей и подростков, –
отметила с благодарностью в 
беседе с нашим корреспонден-
том заместитель главного врача 
по амбулаторно-поликлинической 
работе ЛДГБ Нина Николаевна 
Скажутина. И продолжила:

– Как показывает практика, чем 
раньше маленькому пациенту будет 
обеспечена возможность восстано-
вительного лечения, тем больше 
шансов у ребенка на выздоровле-
ние. Радостно видеть положитель-
ные результаты, которые наблюда-
ются, например, в процессе лечения 
детей с ДЦП и другими невроло-
гическими патологиями; перенесших 
травмы различной степени тяже-
сти. Благодаря проведенному ком-
плексному капитальному ремонту, 
включающему замену всей системы 
водоснабжения и канализации, окон, 
ванн, изменение конструкции бас-
сейна на отвечающую современным 
требованиям, оборудования отделе-
ния системой тройной очистки воды, 
получать лечебные процедуры у нас 
теперь имеют возможность дети в 
возрасте от одного месяца до 17 лет. 

По направлениям районных 
врачей-специалистов (невролога, 
ортопеда, кардиолога, гастроэн-
теролога, аллерголога) в отделе-
нии восстановительного лечения 
проходят оздоровление сотни 
ребятишек из всех городских посе-
лений Люберецкого района. О 
том, насколько это востребовано, 
а порой и жизненно важно для 
наших маленьких земляков, гово-
рят хотя бы данные статистики: в 
среднем ежемесячно 230 посеще-
ний кабинета лечебной физкульту-
ры; 200 – грудного плавания (для 
малышей от 3-х недель и старше); 
340 – бассейна; 80 – таких водо-
лечебных процедур, как циркуляр-
ный душ, восходящий душ, душ 
Шарко; 60 – сауны, 240 – лечебно-
го массажа.
Отрадно отметить, что в отде-

лении восстановительного лече-
ния трудятся такие высококва-
лифицированные специалисты, 
как заведующая этим отделени-
ем Н.Г. Зайцева, врач ЛФК Н.А. 
Гуркович, инструктора ЛФК В.Ф. 
Венедиктова, Н.А. Кирюшкина 
и другие. Очень хочется сказать 
добрые слова в адрес всех моих 
коллег, которые не изменили 
избранному пути даже в самые 
нелегкие годы перестройки, мно-
гие из которых трудятся в нашем 
поликлиническом отделении по 
20 лет и более – со дня открытия 
его почти четверть века назад.
Мы очень стараемся, чтобы 

наши маленькие пациенты шли на 
поправку. И это великое благо –
на деле убедиться, что районная 
администрация не остается в сто-
роне от наших надежд и проблем, 
а активно помогает нам в осу-
ществлении нашей благородной 
миссии. 

Татьяна САВИНА

В бюджетных учреждениях 
Люберецкого муниципального 
района Московской области 
трудится более 6 тысяч чело-
век. В 1-м полугодии 2009 
года расходы на выплату 
заработной платы с начисле-
ниями работникам организа-
ций бюджетной сферы с уче-
том муниципальных доплат 
составили 1 млдр. 401 млн. 
199 рублей или 71,3 процента 
от общего объема расходов 
бюджета.
Администрация района 

ставит перед собой задачу –
в срок и в полном объеме 
выплачивать заработную 
плату учителям, врачам, 
медсестрам, работникам 
культуры и спорта – и с ней 
справляется.

ЕДИНЫЙ И СИЛЬНЫЙ!
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

ЧТОБЫ ДЕТИ БЫСТРЕЕ
ВЫЗДОРАВЛИВАЛИ

6,5 млн. рублей было выделено из федерального и районного 
бюджетов (в общей сложности) на капитальный ремонт отделения 
восстановительного лечения амбулаторно-поликлинического 
отделения Люберецкой детской городской больницы. 
Долгие годы о таком ремонте и об обеспечении отделе-

ния современным оборудованием персоналу поликлиники, 
ее маленьким пациентам и их родителям оставалось только 
мечтать. Лишь с приходом к власти новой администрации 
района проблема была решена. Теперь это одно из лучших в 
Подмосковье учреждений здравоохранения.

ЗАРАБОТНАЯ
ПЛАТА

РАБОТНИКАМ 
БЮДЖЕТНОЙ

СФЕРЫ 
ВЫПЛАЧИВАЕТСЯ 

ВОВРЕМЯ

– Вы, Александр Николаевич, 
работаете на этом посту почти 14 
лет. Как вы строите свои отноше-
ния с руководством Люберецкого 
района?

– У нашего поселка нормальные 
отношения с руководством района. 
Бывают разные точки зрения на одну 
и ту же проблему. Но мы садим-
ся, обсуждаем, приводим свои аргу-
менты и договариваемся. По край-
ней мере после выборов 2005 года 
Малаховка была первой, кто заклю-
чил соглашения с новой администра-
цией района. К примеру, по вопросу 
организации в границах поселения 
электро-, тепло-, водо- и газоснаб-
жения, водоотведения и снабжения 
населения топливом, по созданию 
условий для предоставления транс-
портных услуг населению. И одно 
из наиболее важных – соглашение 
по землепользованию и градостро-
ительству на территории поселка 
Малаховка. Так же поступил и посе-
лок Октябрьский. И я считаю, что эти 
соглашения нам жизненно необходи-
мы и приносят городским поселени-
ям большую пользу. Если не решить 
вопрос о земле, то никакого строи-

тельства не бу-
дет. Поэтому все
решается в про-
цессе обсужде-
ния, перегово-
ров и согласо-
вания главами 
района и город-
ских поселе-
ний. Это очень 
важно.

– Понятно, вам нужна земля, вы 
обращаетесь к району. А район к 
вам с чем-то обращается?

– Конечно. В этом году глава района 
в связи с финансово-экономической 
ситуацией попросил о предостав-
лении учреждениям образования 
и здравоохранения льгот по упла-
те земельного налога. Мы вместе с 
депутатами приняли положительное 
решение. Налог был уменьшен на 50 
процентов. Деньги эти были нужны и 
нашему бюджету, но мы понимали, 
что район направит их на обеспе-
чение всем необходимым бюджет-
ных учреждений. Все руководители 
наших школ, детских садов, медуч-
реждений высоко оценили это реше-
ние. Мы реально помогли нашим 

пяти школам, пяти детским садам, 
поликлинике с филиалом.

– Вас устраивает предложение 
по новой модели формирования 
власти в районе?

– Мне по душе предлагаемая 
реформа районного управления, когда 
формирование районного Совета 
депутатов будет проводиться в 
соответствии с одним из вариан-
тов, предусмотренных Федеральным 
законом № 131, когда главы город-
ских поселений и по два депутата 
местных Советов будут входить в 
состав представительного органа 
района.
В целях объединения района, в 

целях совместного решения проблем 
района эта модель на порядок выше. 
Будут мнения, будут дискуссии, но 
будет и решение в интересах жите-
лей всего района. Я всегда говорил 
и говорю, что мы обречены на то, 
чтобы договариваться. 
Сотрудничество и взаимодействие 

с районом является залогом бла-
гополучия и процветания нашего 
городского поселения Малаховка. 

Валентин БОРОДИН

«МЫ ХОТИМ ПРОЦВЕТАНИЯ!»
Александр АВТАЕВ, глава г.п. Малаховка:
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Мы поинтересовались, какова 
ситуация с обеспечением квар-
тирами фронтовиков в нашем 
районе? Вот что сообщил нам 
заместитель главы администра-
ции Люберецкого района В.И. 
Михайлов. 
Речь идет о ветеранах Великой 

Отечественной войны 1941-1945 
годов, вставших на учет на улучше-
ние жилищных условий до 01.03.2005 
года, в рамках реализации Указа 
Президента Российской Федерации 
от 07.05.2008 № 714 «Об обеспе-
чении жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны 1941-1945 
годов».
По уточненным спискам в Любе-

рецком районе в этой очереди чис-
лятся 37 ветеранов Великой 
Отечественной войны, в том числе 
в городе Люберцы проживает 27 
ветеранов войны. В городских 
поселениях: Томилино – 3 челове-
ка, Малаховка – 1, Красково – 4 и 
Октябрьский – 2.

Для приобретения жилья каждо-
му ветерану Великой Отечественной 
войны из федерального бюджета 
выделяется 1546200 руб. Средняя 
стоимость однокомнатной кварти-
ры составляет около 3,0 млн. руб. 
Недостающие средства должны быть 
компенсированы из местного бюдже-
та. Приобретение квартир для ветера-
нов войны требует больших финансо-
вых средств из бюджета Люберецкого 
муниципального района.
В связи с этим предоставление 

жилых помещений ветеранам Вели-
кой Отечественной войны 1941-1945 
годов, проживающим и в Люберцах, и 
в поселках, планируется из муници-
пального жилищного фонда, кото-
рый будет принят в муниципальную 
собственность в 4 квартале 2009 года
в результате исполнения подписан-
ных администрацией Люберецкого 
района инвестиционных контрак-
тов и соглашений на строительство 
объектов недвижимого имущества на 
территории города Люберцы.

Поликлиника № 2 Красковская автошкола Детский сад в Октябрьском Учение пожарных

О КВАРТИРАХО КВАРТИРАХ
ДЛЯ ФРОНТОВИКОВДЛЯ ФРОНТОВИКОВ



12.30 – Соревнования по стритболу 
(уличному баскетболу). Участвуют все 
желающие по возрастным категориям 
(от самых маленьких до 41 и старше).
Регистрация команд с 11.00.

12.00 - Торжественное открытие праздника
Поздравление Главы Люберецкого района 
В.П. Ружицкого
13.00 – 16.30 Праздничный концерт:
- лучшие творческие коллективы 
Люберецкого района и Московской области
17.00  - 21.00  -  Молодежная программа с 
участием звезд эстрады  (Году молодежи 
посвящается)

12.00-16.00
- презентация учебных заведений района
- профессиональные мастер-классы 
(работают парикмахеры, врачебная 
консультация и т.д.)
- студенческие, творческие коллективы 
района с программой: «Как живёшь, студент?»

09.00 – показ 
кинофильма 
для детей

12.00 - Выставка картин художников 
Люберецкого района  
14.30 – Встреча творческой 
интеллигенции Люберецкого района

ТАНЦЕВАЛЬНАЯ
ВЕРАНДА
парк культуры и отдыха

Детская программа: 
«Молодежь – 
глазами детей!» 
12.00-18.00 -
- большая конкурсно- 
развлекательная 
программа, 
призовой фонд, 
детская дискотека

12.00 - 18.00 - Выставка достижений промышленных предприятий района 
12.00 – 15.00 – Льготная подписка на газету «Люберецкая панорама»
13.00 – Ветеранские посиделки (около камня Аллеи славы)
13.00-17.00 Спортивно развлекательная программа: развлекательная программа 
для всей семьи (слева от центрального входа в парк культуры): ростовые куклы, 
клоуны,  зазывалы, исторические реконструкции, исторический фотосалон, 
армрестлинг, шахматная тусовка, гиревой спорт, столбы с призами, «Люберецкий 
вернисаж», катание на лошадях
12.00 – Большая праздничная торговля
12.00 - Угощение по-люберецки

ЗАПАСНОЕ 
ФУТБОЛЬНОЕ ПОЛЕ 
СТАДИОНА "ТОРПЕДО"
12.00 -Выставка машин–
аэрография

СТАДИОН «ЗВЕЗДА» 
(ГАРНИЗОН) 
12.00 -Турнир 

по мини–футболу 
среди детей 

СТАДИОН «ИСКРА» 
12.00 – Физкультурно–
спортивный праздник

НАТАШИНСКИЕ ПРУДЫ
Молодежный праздник 

«Мой любимый город»
12.00-21.00 – праздничный 
концерт
- дискотека
- веселые конкурсы для всей 
семьи
- праздничная торговля 
на аллеях парка
- музыкальный фейерверк

АЛЛЕЯ «ДОБРЫЙ АНГЕЛ 
МИРА»
на пересечении Комсомольского 
пр-та и ул. Побратимов
13.30 – 14.00 – Выступление 
духового оркестра 
«Любер-Бенд»
14.00 - 15.00 – Открытие 
памятных плит ветеранам ВОВ 
на Аллее Героев архитектурно 
– паркового ансамбля 
«Добрый Ангел Мира»

ПОС. КАЛИНИНА 
средняя 
общеобразовательная 
школа № 10
13.00 – Концертная 
программа

«БЕРЕЗОВАЯ РОЩА»
Высшая школа
16.00 – 17.30 – 
Концертная 
программа
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80-летию Московской области посвящается

12 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ЛЮБЕРЕЦКОГО РАЙОНА 
ПРОГРАММА 

ДС "ТРИУМФ"
улица Смирновская, 
д. 4

ЦЕНТРАЛЬНАЯ 
ПЛОЩАДКА
площадь между зданием 
администрации 
и ДС «Триумф»

"СТУДЕНЧЕСКИЕ
ПОСИДЕЛКИ"
площадка у входа 
в администрацию района

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ 
МУЗЕЙ
улица Звуковая, д. 3

У НАС В ГОСТЯХ 
"МОСКОВСКИЙ
КОМСОМОЛЕЦ"
у магазина "Пятерочка"

АЛЛЕИ ПАРКА
парк культуры
и отдыха

"Молодым пора 
жениться!" - 
поздравление 
новобрачных 
Люберецкого 
района

КИНОМАКС
"ОКТЯБРЬ"
Октябрьский пр-т, 
д. 198
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Льготная подписка на газету

Найди палатку 
«Люберецкой панорамы» 
и оформи подписку 
на 2010 год

386 ЛЕТ

ПОЛЯНА
НЕВЕСТ
парк культуры 
и отдыха



14 сентября (понедельник)
15.00 – "Круглый стол" на тему «Роль прессы в освещении 
подготовки празднования 65-летия Победы».
Место проведения: Дом ветеранов, г. Люберцы, ул. Куракинская, д. 5.

15 сентября (вторник)
11.00 – Конференция Люберецкой районной организации Со-
юза журналистов.
Место проведения: редакция «Люберецкой панорамы», г. Любер-
цы, ул. Кирова, д. 57.
15.00 – Церемония награждения лауреатов конкурса «Медиа-
звезда района».
Место проведения: конференц-зал Бутик-отеля «Silky Way» 
(п. Октябрьский, ул. Ленина, д. 45).
16.30 - Прием Главы Люберецкого района для местной прессы.
Место проведения: банкетный зал Бутик-отеля «Silky Way» 
(п. Октябрьский, ул. Ленина, д. 45).

16 сентября (среда)
11.00 – Открытие временной экспозиции «Музея местной 
прессы Люберецкого района».
Место проведения: краеведческий музей, г. Люберцы, ул. Звуко-
вая, д. 3.
15.00 – Встреча прессы с активом Союза промышленников 
и предпринимателей Люберецкого района на предприятии 
ЗАО «Форема-кухни». 
Место проведения: п. Октябрьский, ул. Ленина, д. 55, ЗАО 
«Форема-кухни». 

17 сентября (четверг)
10.00 – Открытый семинар Министерства по делам печати и 
информации Московской области для руководителей СМИ. 
Место проведения: администрация района, г. Люберцы, Октябрь-
ский проспект, д. 190, ауд. 228. 

18 сентября (пятница)
11.00 – "Круглый стол" на радио «Год молодежи в Люберец-
ком районе». Молодежный парламент Люберецкого района 
выступает на Радио Люберецкого региона. 
Место проведения: Редакция «Радио Люберецкого региона», 
г. Люберцы, Октябрьский проспект, д. 141.
16.00 – Заседание выездной «Районной школы юнкоров» и 
пресс-конференция главы района В.П. Ружицкого для школь-
ных корреспондентов.
Место проведения: г. Люберцы, гарнизон, п/о-3, д. 50, Кадетская 
школа.

19 сентября (суббота)
Спортивный день в рамках Недели местной прессы:

11.00 – Игра в пейнтбол между сборными «Печатные СМИ 
района» и «Электронные СМИ района».
Место проведения: г. Люберцы, Люберецкий парк культуры и от-
дых, площадка СК «Рубеж».
12.00 – Шахматный турнир на призы газеты «Люберецкая па-
норама».
Место проведения: ДК «Искра» г. Люберцы, ул. 8 Марта, д. 6.
14.00 – Теннисный турнир среди любительских команд в пар-
ном разряде на призы местной прессы.
Место проведения: г. Люберцы, ул. Электрификации, вл. 3.

23 сентября (среда)
12.00-18.00 - Заключительный этап журналистского авто-
пробега, посвященного 80-летию Московской области по от-
дельному плану. 
Место проведения: город Люберцы (центр).

11.00 – 14.00 – 
Военно–спортивный 
форум по техническим 
видам спорта
14.00-16.00 – 
Военно–спортивные 
состязания

10.00 - Кубок Люберецкого 
района по футболу среди 
команд ветеранов 
(45 лет и старше)
12.30 – Показательное занятие 
пожарных и спасателей 
Люберецкого территориального 
управления ГУ МО 
«Мособлпожспас»
13.00 – Футбольный матч 
Первенства Московской области 
по футболу ФК «Торпедо» 
Люберецкий район – 
ФК «Металлист» г. Королев 
(1 тайм)
13.50 – Показательные 
выступления фитнес-клуба 
«FITNESS TIME»
14.05 - Футбольный матч 
Первенства Московской области 
по футболу ФК «Торпедо» 
Люберецкий район – 
ФК «Металлист» г.Королев 
(2 тайм) 

13.00-15.00 Развлекательная 
программа с участием 
коллективов Люберецкого района 

11.30 – Выступление 
самых юных артистов 
Люберецкого района – 
воспитанников 
дошкольных учреждений
14.00-15.00 – Концерт 
«Любителям 
классической музыки»

ПРОГРАММА
3-й НЕДЕЛИ 

МЕСТНОЙ ПРЕССЫ 
ЛЮБЕРЕЦКОГО РАЙОНА

(14 – 23 СЕНТЯБРЯ 2009 г.)

21.0021.00
ПРАЗДНИЧНЫЙ ПРАЗДНИЧНЫЙ 
ФЕЙЕРВЕРКФЕЙЕРВЕРК

ГОРОДОК Б
Торговый центр 
«Городок»
16.00-17.30 – Концертная 
программа

115 КВАРТАЛ 
ул. Шоссейная д. 8 
(площадка 
перед библиотекой)
17.30-19.00 – Концертная 
программа

ЛЮБЕРЕЦКИЙ 
РАЙОННЫЙ ДК
Октябрьский пр-т,д. 200а
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И ГОРОДА ЛЮБЕРЦЫ
ПРАЗДНИЧНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ

ПЛОЩАДКА 
МОТОКРОССА
за стадионом "Торпедо"

СТАДИОН
"ТОРПЕДО"
Октябрьский пр-т, 
д.202

ПЛОЩАДЬ ПЕРЕД 
ЛЮБЕРЕЦКИМ ДК
Октябрьский пр-т, д. 200а

12.00 – 18.00  
- фольклорный фестиваль
- широкая ярмарка – продажа 
сельскохозяйственной продукции
- выставка плодово-овощной 
продукции садоводов-любителей

Октябрьский проспект

Октябрьский проспект

"РУССКОЕ 
ПОЛЕ"
запасное поле 
за стадионом "Торпедо"
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29 апреля состоялись выборы в 
молодежные парламенты городских 
поселений. В принципе сам процесс 
проведения выборов проходил в 
форме деловой игры, максимально 
приближенной к условиям реальной 
выборной кампании. Сам парламент 
является представительным органом 
ученического самоуправления, свя-
зующим звеном между школами и 
непосредственно органами власти.

18 мая в малом зале администра-
ции района прошли первые заседа-
ния молодежных парламентов город-
ских поселений Люберецкого района. 
Заместитель главы района Юрий 
Григорьев, поздравляя ребят с победой 
на выборах, обсудил с ними перспек-
тивы работы, выразил надежду, что 
молодые, целеустремленные люди – 
это будущие наши руководители.
Молодым депутатам были вруче-

ны временные удостоверения, после 
чего ребятам предстояло выбрать 

председателей, заместителей, секре-
тарей, а также решить кто из них вой-
дет в состав районного парламента. 
Каждый из юных депутатов рас-

сказал парламенту немного о себе, о 
своих планах на будущее, о том, что 
он собирается сделать, находясь на 
посту народного избранника. Путем 
открытого голосования были выбраны 
председатели, заместители, секрета-
ри парламентов городских поселе-
ний Люберцы, Томилино, Красково 
и Октябрьский, а также депутаты в 
районный молодежный парламент.
В настоящее время решается 

вопрос о представителях в молодёж-
ном парламенте от г.п. Малаховка. В 
целом районный молодёжный пар-
ламент сформирован практически 
полностью и приступил к работе.
В процессе работы парламента 

будут изучены проблемы школьников, 
непосредственно будут привлекаться к 
решению этих проблем сами ученики.

Молодёжный парламент может 
выйти с предложением о проведе-
нии каких-либо мероприятий по про-
ведению досуга для учащихся. Также 
будет налажена практика обмена 
опытом между округами. 
Кроме того, стали уже традици-

онными встречи парламентариев с 
главой района и его заместителями, 
с представителями различных управ-
лений администрации района. 

Екатерина БЕСЕДИНА, 
главный специалист управления 

по работе с молодежью

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ УЧИТСЯ УПРАВЛЯТЬ
Администрация района поддержала идею создания молодежного 

парламента, потому что видит в молодежи района своих преемников, 
людей неравнодушных, активных, будущих грамотных управленцев.

ПОДВИЖНИКИ ДУХОВНОЙ КУЛЬТУРЫ

ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Как рассказала
Татьяна Михай-
ловна, эти три 
основные задачи 
были заложены 
в воспитатель-
ный процесс из-
начально, и все 
последующие 
годы показали, 
что такой под-

ход дает просто замечательные 
результаты. Почти все выпускни-

ки детсада, которые идут получать 
среднее образование в гимназию № 
20, заканчивают ее с золотыми и 
серебряными медалями. Не случай-
но в детсаду получает дошкольное 
образование уже третье поколение 
жителей Люберец, и для многих 
сегодняшних родителей детский сад 
№ 59 – родной и любимый. Они не 
только спокойны за своих детей, но 
и помогают администрации дошколь-
ного учреждения своим участием в 
благоустройстве территории, прове-

дении мероприятий, праздников и 
утренников. 
За последние годы здание детско-

го сада преобразилось. Благодаря 
тесному сотрудничеству с админи-
страцией района, которая считает 
заботу о маленьких люберчанах 
своей главной задачей, благоустрое-
на территория – положен асфальт, 
покрашены фасад здания и забор, 
отремонтирована кровля. 
Любят дети заниматься в эколо-

гическом кабинете. Еще бы! Здесь 
такой красивый большой аквариум с 
рыбами, новая мебель. Кроме того, в 
детсаду появилась оргтехника. 
Коллектив детского сада, состоя-

щий из высококлассных специали-
стов, работает творчески, с выдум-
кой. А по-другому и нельзя, если 
любишь свое дело, любишь детей. 

Татьяна КАБАНОВА

ПУТЬ К МЕДАЛЯМ НАЧИНАЕТСЯ В ДЕТСАДЕ
Центр развития ребенка – детский сад № 59 был построен в 

Люберцах ДОКом-13 20 лет назад. В 1996 г. детсад стал муници-
пальным. Все эти годы его директором работает Т.М. Антонова, 
которая не только принимала готовое здание от строителей, но 
и формировала штат воспитателей, нянечек, поваров, уже тогда 
– с первых дней – зная, что новому детсаду предстоит не просто 
принять почти 150 детей, но и работать с ними по программам 
экологического, патриотического и художественно-эстетического 
воспитания.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Общеизвестны слова Маленького принца: проснешься 
утром – приведи в порядок Планету. Потом умойся сам…
На территории города Люберцы этим призваны зани-

маться работники МУП «Транс-Сервис». Начальник 
производства и строительства МУП «Транс-Сервис» 
Николай Григорьевич Таран рассказывает, как готовят-
ся они к Дню Люберецкого района и города Люберцы:

– С раннего утра наши рабочие приводят в порядок 
улицы, памятники и скверы. Мы относимся к этим работам 
с большим вниманием, чтобы чистота на улицах способ-
ствовала в такой день хорошему настроению горожан. И, 
конечно, главная наша задача – по окончании праздника 
оперативно навести чистоту на площадках праздника. На 
следующий день, ранним утром, несмотря на выходной 
день, все наши рабочие выйдут на свои рабочие места, 
чтобы привести в порядок улицы, парки и скверы. Мы, 
конечно, выполним эту работу, и все-таки хочется напом-
нить жителям города и района: давайте будем уважать 
себя, беречь малую родину и содержать ее в чистоте и в 
будни, и в праздники. Чистота на улицах – великая вещь. 
Она поднимает нам настроение, облагораживает души. 
Давайте уважать труд дворников и работников службы 
благоустройства, ведь на нас смотрят наши дети. Пусть 
они растут в чистом и ухоженном городе! Веселого вам 
праздника и хорошего настроения – в праздники и будни!

В Люберецком районе ремонт дорог продол-
жается. В первом полугодии этого года отремон-
тировано асфальтовое покрытие автомобиль-
ной дороги Москва – Жуковский. В Люберцах 
отремонтировано дорожное покрытие в город-
ках А и Б и на улице Попова. Общая площадь 
обновленных дорожных лент в городе составит 
20 тысяч квадратных метров. 

ТРАНСПОРТ НАПРАВЯТ В НОВОЕ РУСЛО
Парк подвижного состава транспортных пред-

приятий обновился на 80 процентов, а в ГУП МО 
«Мострансавто» – на 90 процентов. Сорок шесть ста-
рых остановок заменены на новые автопавильоны. В 
мае этого года на Октябрьском проспекте появился 
долгожданный подземный переход, рядом с ним уста-
новлено барьерное ограждение. 
Состоялись публичные слушания по проекту рекон-

струкции транспортной развязки на 21-м км автодо-
роги М-5 «Урал». При строительстве в зоне транс-
портной развязки проектом предусматривается рекон-
струкция улицы Смирновская и Дзержинского шоссе в 
зоне развязки. 
Администрация района обратилась к губернатору 

Московской области с просьбой оказать содей-
ствие в решении вопроса по изменению движе-
ния транзитного грузового автотранспорта в объезд 
Октябрьского проспекта города Люберцы. 

Подготовила 
Елена ВОЛКОВА

ЧИСТОТА 
НА УЛИЦАХ – 

ЗАЛОГ 
ХОРОШЕГО 
НАСТРОЕНИЯ 
ВСЕГДА!

СТАЛО МЕНЬШЕ
«БОЛЬНЫХ» ДОРОГ

Из глубины веков ведет свою 
историю славная земля люберец-
кая. А известна она не только пре-
красными храмами, чудесной при-
родой здешних мест, достижениями 
в науке и производстве, образова-
нии и здравоохранении, культуре и 
спорте. Главное достояние нашей 
малой родины – ее люди, те, кто 
имеет честь и право именовать себя 
прекрасным и гордым именем – 
люберчане.

Сегодня, в преддверии Дня рож-
дения нашего родного Люберецкого 
района, мы посчитали очень пра-
вильным начать наше повествова-
ние о тех, кто делает для нашей 
малой родины и ее жителей вели-
кое и очень важное дело, не требуя 
при этом для себя ни почестей, ни 
наград; кто годами ведет кропотли-
вую, нелегкую работу, по крупицам, 
порой почти из небытия воссозда-
вая историю земли люберецкой, 
открывая в ее биографии всё новые 
имена.

Наш рассказ – об увлеченных и 
талантливых людях, которых по 
праву можно назвать подвижниками 
духовной культуры, летописцами 
родного края. Им, золотому фонду 
нашей малой родины – краеведам 
Люберецкого района, – наш низкий 
поклон и общее наше огромное спа-
сибо.

АЛЕКСАНДР АЛЕКСЕЕВИЧ БЕЛОВ 
Человек высокой 

духовной культуры, 
он был из той драго-
ценной плеяды нас-
тоящих российских 
интеллигентов, каки-
ми являлись Павел 
Флоренский, Василий 
Сухомлинский, Дмит-
рий Лихачев… 

Журналист, чьи очерки и репорта-
жи более 4 десятилетий публикова-
лись в районной и областной перио-
дической печати, чьих выступлений 
по радио, посвященных его краевед-
ческим исследованиям и не только, 
люберчане всегда ждали с огромным 
интересом. Всё свободное время 
Александр Белов проводил в архивах 
и библиотеках, и не было, наверное, 
ни одного уголка земли люберецкой, 
где бы он не побывал в своих пеших 
путешествиях, где не вел бы неспеш-
ной беседы со старожилами здешних 
мест о прошлом родного края и его 
настоящем.

Публикации А.А. Белова в прес-
се и ставшие уже библиографиче-
ской редкостью его книги «Люберцы: 
по следам легенд», «Вернется ли 
Америка в Люберцы» и «Ваше имя» 
(две последние – в соавторстве с Д.А. 
Шуваловой) стали отправной точкой 
для многих последующих краевед-
ческих исследований. Увы, именно 
наработки А.А. Белова в последние 
годы наиболее часто цитируют и мно-
гие новоявленные т.н. «краеведы» и 
«издатели», не обременяющие себя 
ссылками на первоисточник и соблю-
дением гарантированных законом 
авторских прав. 

К сожалению, Александра Алексе-
евича вот уж несколько лет как нет 
среди нас. Но этот талантливый, чест-
ный и порядочный человек жив в памя-
ти тех, кому посчастливилось с ним 
общаться. Наш выдающийся совре-
менник и земляк А.А. Белов навечно 
будет в памяти поколений, которым 
посчастливится открывать для себя 
его книги. 

МИХАИЛ ПЕТРОВИЧ ИЗМЕСТЬЕВ
Участник Великой 

О т е ч е с т в е н н о й 
войны, ныне гвардии 
полковник в отставке, 
Михаил Изместьев 
повидал на фронте 
так много горестей и 
бед, что с тех пор 
научился особенно 

ценить, беречь и преумножать пре-
красное, доброе, вечное. 

Человек, добровольно и самоотвер-
женно избравший главным делом своей 
жизни создание Люберецкого краеведче-
ского музея и строительство Люберецкой 
картинной галереи, М. П. Изместьев стал 
директором этого музея со дня его осно-
вания, организатором и участником мно-
гих проводимых в нем выставок.

Во многом благодаря стараниям 
Михаила Петровича и его коллег в музее 
собрана большая коллекция живопис-
ных и графических работ люберецких 
и московских художников. Почетный
гражданин г. Люберцы, заслуженный
работник культуры РФ, М.П. Изместьев 
является соавтором трех книг по воен-
ной тематике а также поистине
энциклопедических изданий по истории
Люберецкого района - книг «Люберец-
кий край» и «Родник памяти», написан-
ных им в соавторстве с Г.А. Гребен-
никовым, которые с момента выхода 
их в свет стали настольными книгами 
для люберецкой молодежи и не только 
по изучению истории родного края. 

ГЕРМАН АЛЕКСЕЕВИЧ ГРЕБЕННИКОВ
Когда произносишь 

имя этого человека, 
на душе становится 
светло и радостно. 
Выпускник суворов-
ского военного учи-
лища и Московского 
имени Верховного 
Совета РСФСР воен-
ного училища, не один год отдавший 
службе в рядах Вооруженных Сил 
страны, Герман Алексеевич и после 
увольнения с военной службы сумел 
сохранить, пронести по жизни лучшие 
черты, присущие российскому офицеру: 
патриотизм и горячую любовь в Родине, 
незыблемые понятия о достоинстве и 
чести независимо от того, какая «погода 
на дворе». 

После армии Г.А. Гребенников стро-
ил дома в Краскове, заочно окончил 
МОПИ им. Крупской, преподавал рус-
ский язык и литературу в Малаховской 
средней школе № 47. Многие учени-
ки Германа Алексеевича до сих пор 
вспоминают его искреннее уважение 
к родному русскому языку, бережное, 
чуткое отношение к слову, которое он 
стремился привить и молодежи. 

Есть в трудовой биографии Г.А. 
Гребенникова и многие другие слав-
ные страницы, среди которых – работа 
в Приморье, почти год плавания в 
морях на Дальнем Востоке. 

Наши земляки хорошо знают Германа 
Алексеевич и по его публикациям 
в районной и региональной прессе. 
Заметным явлением в культурной жизни 
региона стал выход в свет книги стихов 
Г.А. Гребенникова «Верую» и, конечно, 
вышеперечисленных книг по истории 
Люберецкого края. И лишь немногие 
знают сейчас, задумываются о том, 
сколько же титанического труда, сил, 
терпения и веры потребовалось авто-
рам, чтобы эти уникальные книги увиде-
ли свет. И чтобы наши дети не преврати-
лись в Иванов, не помнящих родства…

Татьяна САВИНА
Фото из архивов 

РЕВНИТЕЛИ 
ЛЮБЕРЕЦКОЙ СТАРИНЫ
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ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

В следующем году
Центр развития ре-
бенка – детский сад 
№ 91 «Родничок» 
отметит юбилей –
40-летие со дня откры-
тия. Сегодня здесь, 
вместе с обычными
группами есть и кру-
жки, и театр «Синяя
птица». Воспитан-
ники его, наряду со 

взрослыми самодеятельными артистами, при-
нимают участие во многих праздниках и нынче 
выступят в День Люберецкого района и г. 
Люберцы.
Об этом мы попросили рассказать заве-

дующую «Родничка» Галину Александровну 
Руссову, ставшую преемницей на этом посту 
Г.П. Тимофеевой, которая сегодня возглавля-
ет Управление образования администрации 
Люберецкого района: 

– Сегодня наше учреждение не только рабо-
тает по развивающим программам, превышаю-
щим стандарты, но и ведет прием детей в кор-

рекционные группы с нарушением зрения. Их 
у нас пять, и таких дошкольных учреждений на 
весь Люберецкий район всего два. От кабинета 
охраны зрения Люберецкого района с детьми 
занимается детский районный окулист района 
Л.А. Лукова. Она не только отслеживает таких 
детей на приеме, но и назначает лечение. 
Эффективность комплексной работы с такими 
детьми в нашем Центре – 95 процентов.
Этому помогает и отработка психолого-

педагогической помощи детям, имеющим нару-
шения зрения, и опыт воспитателей, которые 
прошли предварительно подготовку, а сейчас 
довольно плодотворно работают в коррекци-
онных группах.
В коллективе все работают с полной отда-

чей, и пример подают ветераны: музыкальный 
руководитель Галина Зеликовна Савельева, 
воспитатели Галина Петровна Базулина, 
Татьяна Ивановна Бородавка, Валентина 
Михайловна Маркова, Людмила Анатольевна 
Доросевич, помощник воспитателя Таисия 
Петровна Загвоздкина, заместитель директора 
по АХЧ Татьяна Александровна Мишакова, 
главный бухгалтер Нина Васильевна Зорина, 

шеф-повар Людмила Леонидовна Чернякова 
и другие.
Мы также участвовали во Всероссийском 

образовательном форуме-2009 и были при-
знаны победителями (в числе других лучших 
дошкольных учреждений городов России). 
Конечно, такому признанию во многом спо-
собствовало то, что в последние годы адми-
нистрацией района нам уделялось самое при-
стальное внимание. 
В целях безопасности детей смонтированы 

тревожная кнопка и противопожарная сигнали-
зация. Заменены электропроводка в подвале, 
прачечной, на кухне и щитовой, выполнен 
ремонт кухни и приобретено новое оборудо-
вание для приготовления пищи для малышей. 
Кроме того, была отремонтирована кровля, 
ограждение. В этом году посажена липовая 
аллея. В планах на будущее – установка 
видеонаблюдения и уличного освещения. 
Взаимопонимание с руководителями нашей 
власти делает нас единомышленниками и все-
ляет уверенность в будущем.

Татьяна КАБАНОВА 

«РОДНИЧОК» – ЛУЧШИЙ В РОССИИ
ВНИМАНИЕ!

В СОВЕТЕ ВЕТЕРАНОВ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

– Недавно, – говорит Юрий Александрович, –
исполнилось 65 лет со дня освобождения 
Белоруссии. – В Люберецком районе про-
живало 360 участников ее освобождения, 
теперь остался 191 человек. Моя служба тоже 
начиналась в Белоруссии. Юбилейные меда-
ли и поздравления Президента Александра 
Лукашенко 10 сентября вручались ветеранам 
главой Люберецкого района.
Кстати, с приходом в район в 2005 году 

нового руководства коренным образом изме-
нилось отношение к ветеранам. Ведь их ста-
новится все меньше и меньше. С ними ухо-
дит история страны. Поэтому мы боремся с 
искажениями оценки того времени, в кото-
ром построено могучее государство. Недаром 
Президент страны после многочисленных 
обращений и протестов ветеранов сказал о 
«ереси в учебниках», по которым занимаются 
наши дети.
А дети судят об отношении государства к 

ветеранам не только по учебникам. Они судят 
об этом и по тому, как проводятся празднова-
ния великих дат. Вы помните, как старые сол-
даты на День Победы, да и на другие праздни-
ки, шли по Октябрьскому проспекту к Вечному 
огню? Теперь их везут на грузовиках военного 
образца. Районная администрация при под-
готовке к юбилеям и праздникам обязательно 
учитывает мнение Совета ветеранов.
Недавно в микрорайоне «Красная горка» 

на северной стороне для местной ветеран-
ской организации благодаря руководству 
района выделено помещение. Местное отде-
ление ветеранов микрорайона возглавляет 
Валентина Семеновна Мамонтова. Ветераны 
надеются, что в ходе широкомасштабного 
строительства, идущего на северной стороне, 
у них появится еще один Дом ветеранов.

В соответствии с Указом Президента России 
все ветераны Великой Отечественной войны, 
живущие в стесненных условиях (их в районе 
37 человек), должны получить от администра-
ции района квартиры.
Надеется Юрий Орехов и на то, что к 

65-летию Победы у Вечного огня появится 
памятник Солдату, освободившему страну и 
половину Европы, задушившему врага в его 
собственном логове.
Юрий Александрович говорит:
– Нужен памятник не кому-то конкретно, а 

простому советскому Солдату. На этом настаи-
вают ветераны. А проект памятника, разрабо-
танный Михаилом Петровичем Изместьевым, 
уже одобрен ветеранами. Они говорят: пусть 
этот Солдат будет таким, какими были во 
время войны мы.
По словам Юрия Орехова, за годы 

работы районной администрации ветера-
ны почувствовали, что они востребова-
ны, что о них помнят и думают, что для 
них проводят праздники и от них ждут 
помощи. И ветераны идут в школы. И 
столетний Альберт Никифорович Ким, и 
девяностолетний Владимир Владимирович 
Онищенко, и восьмидесятичетырехлетний 
Иван Петрович Васенин, который, чтобы 
уйти на войну с фашизмом, в военкомате 
приписал себе год.

Валентин БОРОДИН 

ВАЖНО БЫТЬ 
ВОСТРЕБОВАННЫМ
Юрий Александрович Орехов родил-

ся в 1939 году в Вязьме, где в возрас-
те пяти лет своими глазами видел, 
как Красная Армия гнала гитлеровцев 
на запад. В 1958 году был призван 
в Советскую Армию. Год прослужил 
на строящемся космодроме Плесецк. 
В 1959 году поступил в военное учи-
лище по профилю «телевизионная 
разведка». В 1970 году поступил в 
Военно-воздушную академию. Служил 
в группе советских войск в Германии, в 
Прибалтике, а после развала Советского 
Союза вышел на пенсию, обосновался 
в Люберцах и занялся общественной 
деятельностью.

В 2007 г. МУП «Люберецкая теплосеть» 
было преобразовано в ОАО «Люберецкая 
теплосеть», предприятие стало районным. 
Проведение акционирования пошло на поль-
зу. За период с 2006 по 2009 год количество 
жалоб от населения сократилось более 
чем в три раза. Таких результатов, несмотря 
на полную самоотдачу всех работников пред-
приятия, было бы трудно достичь без под-
держки администрации Люберецкого района.
Так, в 2006 г. администрацией района 

было выделено 14 млн. руб., в 2007 г. уже 
33 млн. руб., что позволило произвести 
замену тепловых сетей отопления и ГВС 
протяженностью 21,7 км с применением 
трубопроводов с современной теплоизоля-
цией, с системой дистанционного контроля, 
а также труб «Изопрофлекс» из «сшитого» 
полиэтилена со сроком службы до 50 лет. 
Одновременно производилась модерниза-
ция существующего тепломеханического 
оборудования – замена котлов, насосов, 
секций теплообменников.
В 2007 г. предприятием были приняты на 

баланс объекты инженерной инфраструкту-
ры городков «А» и «Б» г. Люберцы практи-
чески со 100-процентным износом тепловых 
сетей. В настоящее время тепломеханиче-
ское оборудование 4-х ЦТП полностью вос-
становлено, переложено 7 км теплотрасс.
В октябре 2006 года (после аварии зимой) 

была введена в эксплуатацию котельная 
п. Томилино – современный полностью автома-
тизированный энергетический комплекс мощ-
ностью 20МВт, который позволил обеспечить 
теплом порядка 40 % жилого фонда поселка.
Наших потребителей волнует проблема 

роста тарифа на тепловую энергию. Хотелось 
бы отметить, что на предприятии этому вопро-
су уделяется повышенное внимание. За счет 
экономичного использования энергоресурсов 
и модернизации объектов удается поддержи-
вать тариф на приемлемом уровне.
В 2007 г. совместно с органами власти начата 

реализация районной «Программы модерниза-
ции котельных и ЦТП» в результате получения 
дополнительных мощностей от «Мосэнерго» и 
«МОЭК» в объеме 90 Гкал/час. Ликвидирована 
малоэффективная котельная (Октябрьский 
проспект, 189/1), а жилые дома и объекты 

социальной сферы получили более надежное 
теплоснабжение от ТЭЦ-22. Порядка 10 «про-
блемных» домов, ранее получавших тепло от 
ЦТП на ул. Калараш, д. 3, также переключены 
на ТЭЦ-22.
В нынешнем году по инициативе «Теплосети» 

и при поддержке главы района были осущест-
влены строительство и ввод в эксплуатацию 
теплотрассы от РТС Жулебино и ЦТП по ул. 
Колхозная, что позволило обеспечить теплом 
дома-новостройки в районе Лермонтовского 
проспекта и дома в п. Калинина. В текущем 
году на предприятии продолжилось внедре-
ние современных технологий. В 4 кварта-
ле планируется ввод в эксплуатацию АСУ в 
котельных по адресам: ул. Попова, д. 16; ул. 
Космонавтов, д. 18 и 1-й Панковский пр-д, д. 1 
(ИГД). Реконструкция крупной котельной на ул. 
Попова, 16 с переводом ее на легкое нефтяное 
топливо обеспечило увеличение надежности 
в случае аварии на сетях газоснабжения. Идя 
навстречу пожеланиям жителей, мы сократили 
ремонтный период котельных до 2 недель, а 
крупных котельных – до 3 недель.
Осознавая большую ответственность 

перед жителями, своей основной задачей 
мы считаем создание тепла и уюта в домах 
люберчан. Согласно постановлению главы 
Люберецкого района, с 1 по 10 октября 
будет осуществлен пуск тепла в жилые дома 
и учреждения социальной сферы. 

Ринат ЮНУСОВ,
генеральный директор 

ОАО «Люберецкая теплосеть»

ОБОГРЕЙ НАС, ТЕПЛОСЕТЬ!

ОАО «Люберецкая теплосеть» – основное тепловырабатывающее пред-
приятие Люберецкого района – обеспечивает теплом 1133 жилых дома, а это 
почти 175 тысяч жителей, а также 34 школы, 44 детсада, 25 объектов здраво-
охранения в г. Люберцы, п. Томилино, п. Малаховка.
Благодаря финансированию из районного бюджета за последние 

несколько лет «Люберецкая теплосеть» выполнила большой объем работ, 
который позволил обеспечить бесперебойное снабжение горячей водой и 
теплом квартир люберчан. Скольких аварий удалось избежать!

В единстве района - сила!
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Леонид Поликарпович ЛИТУН – 
лидер област-
ного движения 
в е т е р а н о в -
волейболистов, 
капитан коман-
ды ветеранов 
в о л е й б о л а 
Люберецкого 
района. Именно 
под его руко-
водством наша 
команда выи-

грала только в этом году более 7 
титулов.

1. Не могу говорить о спорте в 
целом, так что отвечу на вопрос 
очень субъективно, рассматривая 
лишь волейбольное движение. 
С уверенностью могу сообщить, 
что ветеранский волейбол сейчас 
на подъеме, многие возрастные 
группы активизировались, стре-
мятся на наши игры. Если рань-
ше мы с трудом собирали две 
команды, то сейчас любому, чтобы 
поиграть, нужно «дождаться оче-
реди». Теперь о нашем родном 
городе узнали не только как о 
городе бокса, футбола, но и как о 

городе-лидере среди ветеранского 
волейбола.

2. Спорт нуждается в активной 
пропаганде и рекламе. Есть боль-
ший шанс, что родители и дети нас 
услышат и придут с улицы в залы 
и стадионы. Также считаю: требует-
ся строительство новых спортивных 
центров и залов, ведь именно подоб-
ные сооружения являются одной из 
главных составляющих спортивной 
инфраструктуры.

3. Надеюсь, что в ближайшее 
время в нашем районе появятся 
новые площадки для волейбола, 
спортивные центры и мы сможем 
организовывать мероприятия не 
только районного масштаба, но и 
областного.
Александр Дмитриевич ЩЕДЕРКИН 

– мастер спор-
та СССР, заслу-
женный тренер 
России, судья 
международной 
категории, глав-
ный тренер по 
боксу в г. Лю-
берцы. Настоя-
щий профессионал своего дела, 

ведь именно его ученики являются 
многократными победителями и 
призерами российских и междуна-
родных соревнований. Благодаря 
его трудолюбию и нескончаемо-
му энтузиазму бокс в Люберцах 
вышел на новый, «звездный» уро-
вень.

1. Хотя финансовые трудно-
сти поразили экономику, а соот-
ветственно и многие социальные 
сферы жизни, в том числе и спорт, 
бокс продолжает существовать и 
развиваться. Однако, несмотря на 
любовь к спорту учеников и наше-
го сплоченного коллектива трене-
ров, не могу сказать, насколько это 
хорошее «горючее» и насколько 
эффективны будут наши старание 
и терпение, ведь только на них 
далеко не уедешь.

2. Вложение достаточных средств 
– залог успешного развития любого 
вида деятельности, поэтому своев-
ременное финансирование сможет 
решить многие вопросы и устранить 
проблемы, а это приведет нас к нуж-
ному результату и золотому пьеде-
сталу

3. Не буду оригинален: нам нужны 
новые площадки и спортивные залы, 
куда ребята могут приходить на 
занятия. Мы должны создавать ком-
фортные условия для тренировоч-
ного процесса. В спорте появляются 
более модернизированные техноло-
гии, и нам нужно использовать их в 
нашей деятельности.
Геннадий Леонидович РУБЦОВ 

– председатель комитета по физи-
ческой культуре, спорту и туризму 

Люберецкого района, заслужен-
ный работник физической куль-
туры Российской Федерации, 
один из видных спортивных дея-
телей Люберецкого района и г. 
Люберцы.

1. В настоя-
щее время в 
нашем городе и 
районе прово-
дится множество 
соревнований 
различного уров-
ня. Спортсмены 
Любе р е ц к о г о 
района добива-

ются больших результатов на пер-
венствах и чемпионатах как области, 
так и России. А двое наших горожан 
– Павел Софьин и Владимир Дятчин 
представляли интересы сборной 
России на Олимпийских играх – 2008
в Пекине, так что мы в начале боль-
шого пути. Лаконично отвечу, что у 
нас большое, перспективное буду-
щее.

2. Важная составляющая успеш-
ной спортивной индустрии – это 
современные комплексы для заня-
тий физкультурой и спортом. Это тот 
базис, который нам необходим для 
успешного развития.

3. Как человек, мыслящий рацио-
нально и реально, я осознаю, что 
без «базиса» нам трудно о чем-то 
мечтать. А проще говоря, мои мечты 
– это новые стадионы, детские спор-
тивные площадки, корты и бассей-
ны.

Записала 
Алина КАДЫРОВА

Спорт
ТРИ ОТВЕТА НА ТРИ ВОПРОСА

КНИЖНАЯ ПОЛКА

Организованными формами физкультурно-
оздоровительных и спортивных мероприятий в рай-
оне охвачено более 33000 человек, что состав-
ляет 13,5% от общего числа жителей Люберецкого 
района.
В районе культивируется 19 видов спорта. Более 

3500 детей занимаются различными видами 
спорта в 7 специализированных детско-юношеских 
спортивных школах.

5 детско-юношеских команд по баскетболу и одна 
по футболу стали чемпионами Московской области. 
Всего более 160 воспитанников Люберецкого спор-
та стали победителями областных и всероссийских 
соревнований.
За 2008 год выполнили норматив:
МС России – 7; КМС – 19 и 1-го разряда – 33 

человека.
После многолетнего перерыва возрождена муж-

ская команда по футболу «Торпедо», которая по 
итогам сезона 2008 года заняла почетное 3-е место, 
в 2009 году команда играет в высшей группе пер-
венства Московской области. 
В районе проводят работу 11 федераций (ассо-

циаций, союзов) по видам спорта. Планируется 
создание ассоциаций по родственным видам 
спорта (спортивным играм, единоборствам и т.п.). 

Взаимодействие с федерациями проводится на 
основе договоров, заключаемых на следующий 
календарный год, в которых определены обязан-
ности сторон.
Неотъемлемой частью спортивной работы в рай-

оне является работа с людьми, имеющими отклоне-
ния в состоянии здоровья.
В районе функционирует физкультурно-оздорови-

тельный клуб спортсменов-инвалидов «Надежда», 
который регулярно проводит учебно-тренировочные 
и спортивно-массовые мероприятия. 
Количество занимающихся в Клубе за прошед-

ший год выросло до 160 человек. 
Среди занимающихся 2 группы: от 5 до 11 лет и 

с 12 до 18 лет.
В прошедшем году проведен капитальный ремонт 

подтрибунных помещений стадиона «Торпедо». 
Отремонтировано футбольное поле, которое при-
знано одним из лучших в области. 
Введен в строй бассейн в школе в г.п. Октябрьский, 

площадки для спортивных игр и физкультурно-
оздоровительных занятий, что позволило увели-
чить общую единовременную пропускную спо-
собность на 17% и соответственно – количество 
занимающихся физической культурой.
На сегодняшний день в районе – 326 специали-

стов физической культуры и спорта. В том числе:
259 – преподавателей учебных заведений;
67 – тренеров.
Учебно-тренировочные занятия и спортивная 

работа проводится на спортивных сооружениях. 
Это – 2 спортивных комплекса; 6 стадионов; 45 
спортивных залов.
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У ЛЮБЕРЕЦ ЕСТЬ СПОРТИВНОЕ БУДУЩЕЕ!

ДОСТИЖЕНИЯ В 
ЦИФРАХ И ФАКТАХ

Накануне всенародного праздника – Дня Люберецкого 
района и города Люберцы мы попросили наших известных и 
уважаемых спортивных деятелей ответить на три вопроса:

1. Что вы можете сказать о состоянии спорта в городе и 
районе?

2. Как вы считаете, что нужно сделать для развития дет-
ского спорта?

3. Какие спортивные мечты и идеи, связанные с городом, 
у вас есть?

Вышла в свет книга «Citius, 
Altus, Fortius» об истории раз-
вития спорта в Люберецком 
районе, отпечатанная тиражом в 
3 тысячи экземпляров на сред-
ства спортивных меценатов. 
Литературную обработку взял 
на себя писатель, спортсмен 
Александр Трифонов.
Люберецкий район входит в 

число наиболее спортивных в 
Подмосковье. За многие годы 
сотни спортсменов, представля-
ющие различные виды спорта, 
прославили его своими победа-

ми и достижениями. В книге об 
этом повествуется в виде дове-
рительного разговора с читате-
лем.
Подобных книг, посвященных 

спорту, в Подмосковье до сих пор 
не выпускалось. В районе был сде-
лан первый шаг в этом направ-
лении, оказавшийся успешным. 
Далее планируется опубликовать 
еще несколько выпусков, включа-
ющих в себя новые спортивные 
достижения.
Издание богато иллюстрировано, 

изобилует фотографиями. Многие 
спортсмены района смогут узнать 
на фотоснимках себя.
Книга будет распространяться 

бесплатно по учреждениям райо-
на, школам, спортивным секциям.
Основная идея книги – доходчи-

во и искренне рассказать о спорте 
и спортсменах, побудить читателей 
по-другому взглянуть на занятия 
спортом. Особое место посвяще-
но спорту людей с ограниченными 
возможностями с целью привлечь 
инвесторов, которым небезразлич-
ны их судьбы. 
Если книга понравится читате-

лям, будет выпущен дополнитель-
ный тираж.

НОВАЯ КНИГА О СПОРТЕ

ВАМ, РОДИТЕЛИ!
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